



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

18 de noviembre, 202 años de Independencia de Loja.
Llor a la capital musical y cultural del Ecuador

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador #Esmeraldas| El presidente Constitucional de la República @LassoGuillermo junto al Grad. Luis Lara, ministro de Defensa Nacional, realizan un recorrido en #FronteraNorte verificando las actividades de minería ilegal que se ejecutan en el sector. #NoParamos ec. [Ver más](#)



@Presidencia_Ec

Organización gubernamental de Ecuador ESMERALDAS | El presidente @LassoGuillermo constató, en un sobrevuelo a Las Peñas, Concepción hacia el tramo del río Santiago, la presencia de campamentos de minería ilegal. El Mandatario enfatizó que es inaceptable, ya que esto también es parte del crimen organizado. [Ver más](#)



@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador Profesionalismo, entrega y amor por lo que hacemos. #NoParamos ec #TodosSomosEcuador ec. [Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

🤝 El afiliado @FFAAECUADOR es nuestra razón de ser #IssfaFuturoSeguro2070. Tu dedicación al servicio de la Patria ec es nuestra mayor inspiración. #FelizJuevesATodos #IssfaContigo. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

#SabíasQué | 📌. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

📌 Este sábado te esperamos en nuestro recorrido histórico 📍 donde conocerás las obras monumentales del Arq. Francisco Durini. 📄 Insíbete aquí 📌 <http://bit.ly/36C82ev> 📌 cupos limitados. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👤 *Visitas escolares* recibimos a los estudiantes del Colegio "Alejandro Andrade Cordero" del cantón #Girón, en el 🏠 Museo #CasaDeLosTratados. 📌 Aprendieron temas históricos sobre la "Batalla de Tarqui". Si deseas venir con tu escuela haz click aquí 📌 <http://bit.ly/3mm80Na>. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Ciudadelas de Guayaquil se encierran ante la inseguridad. Primicias

La entrada era libre en la manzana 111 de Sauces 2, en el norte de Guayaquil. La vida transcurría con aparente tranquilidad hasta que hace unos meses robaron en una de las viviendas de este sector. Así se sumó a las ciudadelas que decidieron "encerrarse". [Ver más](#)



3.322 personas detenidas en lo que va del estado de excepción a nivel nacional. Universo

En medio de la vigencia del estado de excepción, la Policía continúa con acciones para desarticular grupos delincuenciales que operan en Guayaquil, así como en cantones aledaños. [Ver más](#)



Evacuan a pacientes y médicos en hospital de Esmeraldas por mochila abandonada con supuestos explosivos. Universo

Personal médico y pacientes fueron evacuados del área de emergencia del hospital sur Delfina Torres de Esmeraldas, por una mochila con pañales abandonada, este jueves 17. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

18 de noviembre, 202 años de Independencia de Loja. Llor a la capital musical y cultural del Ecuador

Presidente Lasso constató campamentos de minería ilegal en sobrevuelo por Esmeraldas. Telégrafo

El mandatario solicitó a las fuerzas de seguridad que implementen los controles respectivos y calificó como "inaceptable" su presencia en la provincia. Lasso señaló que los asentamientos de extracción de minerales tendrían supuestas relaciones con las bandas criminales que operan en Ecuador. [Ver más](#)



Recapturan a dos reos fugados de la Penitenciaría. El Comercio

El Servicio Nacional Integral de Atención a Personas Privadas de la Libertad (SNAI) informó a las 19:41 del miércoles que recibió una alerta de evasión de internos e indicó que coordinó con las instituciones correspondientes para iniciar las investigaciones del caso. [Ver más](#)



Colombia levanta órdenes de captura contra mandos del ELN para diálogos de paz. El Comercio

La Fiscalía de Colombia expidió este jueves 17 de noviembre de 2022 una resolución en la que suspende las órdenes de captura y extradición contra 17 miembros del Ejército de Liberación Nacional (ELN), entre ellos Nicolás Rodríguez Bautista y Pablo Beltrán, para que puedan ejercer como representantes de la guerrilla en las negociaciones de paz que se retomarán próximamente. [Ver más](#)



Siete personas fueron detenidas en Manabí durante allanamientos. El Comercio

El informe de la institución, publicado a través de Twitter, este jueves 17 de noviembre de 2022 detalla que la institución ejecutó siete allanamientos simultáneos en el cantón Paján. [Ver más](#)



Los sicarios abordan las aulas. La Hora

Frente a los ojos del icónico Nelson Mandela fallece un adolescente víctima de sicariato Nelson Mandela quien fué un filántropo surafricano planteaba lo siguiente: "La educación es el arma más poderosa que puedes usar para cambiar el mundo". [Ver más](#) Nota Referente: [Expreso](#)



Médicos piden seguridad al Gobierno ante extorsiones y violencia. La Hora

Los médicos ya no solo luchan por falta de insumos que afecta su labor desde 2020 – cuando inició la pandemia por covid-19–. Ahora demandan seguridad en unidades de salud que han sido alcanzadas por la violencia que vive el país y que, el Gobierno Nacional, ha señalado como un declaratoria de guerra desde las bandas narco criminales. [Ver más](#)



Más de 20 presos se fugaron de la penitenciaría del Litoral y el SNAI no dice nada. La Hora

Según fuentes extraoficiales, más de 20 presos de la Penitenciaría del Litoral se habrían escapado. Sin embargo, hasta este 17 de noviembre de 2022, el SNAI, no ha dado detalles sobre qué sucedió. «Nos han indicado que al momento no se puede dar una cifra. [Ver más](#) Nota Referente: [Expreso](#)



Sentencian a contrabandista que enviaba armas a Ecuador en Miami. El Comercio

Un contrabandista identificado como Jorge Chica-Giler fue sentenciado a 22 años de prisión por enviar desde Miami (EE.UU.) a Ecuador armas de fuego, entre ellas rifles de asalto, escondidas en tanques de aire comprimido. [Ver más](#)



Se desploma en el centro de México helicóptero en el que viajaba funcionario. Expreso

Un helicóptero se desplomó este jueves 17 de noviembre de 2022 en el estado de Aguascalientes, en el centro de México, y cuatro personas fallecieron en el accidente, entre ellos el secretario de Seguridad del Estado, Porfirio Javier Sánchez, confirmó la gobernadora, Teresa Jiménez, a través de Twitter. [Ver más](#)



Una fuga "sin ningún inconveniente". Expreso

La Fiscalía General del Estado, publicó en su cuenta de Twitter que abrió "de oficio" una investigación por la fuga de los privados de libertad de la Penitenciaría del Litoral en Guayaquil. Hecho que el Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI) aun no esclarece. [Ver más](#) Nota Referente: [Primicias](#), [Universo](#), [Telégrafo](#)



Falleció el policía que resultó herido durante el robo de lingotes de oro. Expreso

El agente de policía, de 53 años de edad, permaneció internado en el Hospital del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS) de la ciudad de Machala, El Oro, por los disparos que recibió





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

18 de noviembre, 202 años de Independencia de Loja. Loor a la capital musical y cultural del Ecuador

la tarde del sábado 5 de noviembre, cuando se produjo el enfrentamiento con los delincuentes. [Ver más](#)

En la Zona 8 han muerto 29 menores en lo que va de 2022. Expreso

En menos de siete horas, dos menores, uno de 13 años y otra de apenas dos meses de nacida, fueron impactados por balas durante la tarde del miércoles 16 de noviembre en Guayaquil. [Ver más](#)



Estados Unidos condena a contrabandista que enviaba armas a Ecuador. Expreso

Un contrabandista identificado como Jorge Chica-Giler fue sentenciado a 22 años de prisión por enviar desde Miami, Estados Unidos, a Ecuador armas de fuego, entre ellas rifles de asalto, escondidas en tanques de aire comprimido. La identidad de Chica-Gilen no ha sido revelada por la justicia estadounidense. [Ver más](#)



La Asamblea aprobó informe sobre el caso María Belén Bernal. El Comercio

Tras un breve debate, en el que intervinieron seis legisladoras, el Pleno de la Asamblea aprobó este jueves 17 de noviembre el informe elaborado por una comisión ocasional que investigó el asesinato de la abogada María Belén Bernal. [Ver más](#)



@EjercitoECU

El Batallón de Ingenieros N.º 67 Montúfar brinda seguridad al personal técnico de @Ecuadorencifras durante el VIII Censo de Población, VII de Vivienda y I de Comunidades en Santo Domingo de los Tsáchilas, garantizando el normal desarrollo de esta jornada cívica. #EjércitoECU. [Ver más](#)



@CapiZapataEC

Recorrimos y verificamos las instalaciones de la Penitenciaría del Litoral y áreas internas de los pabellones, junto al director de @SNAI_Ec. Constatamos que no existen novedades. Agradezco el gran esfuerzo de @PoliciaEcuador y @FFAAECUADOR que mantiene el control del Centro. [Ver más](#)



@EjercitoECU

#Playas| El CEEAA clausuró el XI Curso de Artillería de Corto Alcance, donde participaron 30 alumnos del @EjercitoECU y @FuerzaAereaEc, quienes se capacitaron en tiro con misiles Igla, ametralladora ZGU-1P y múltiple .50, aumentando así su precisión de tiro y empleo. [Ver más](#)



@armada_ecuador

#Galápagos | En apoyo a @Salud_Ec ec realizamos evacuación aeromédica de 02 personas desde la Isla Baltra a Guayaquil. Nuestro compromiso por la vida de la población insular. #YosoyNaval #ArmadaEcuatoriana. [Ver más](#)



@ARC_EnergiaEc

Con el fin de contrarrestar la minería ilícita en el sector de San Marcos, Fco. de #Orellana, personal de @ARC_EnergiaEc junto a @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador, controló que el transporte de combustibles cuenten con documentos habilitantes respectivos 🧑🏻‍🔧📄 #ControlHidrocarburos. [Ver más](#)



@GoberEsmeralda1

#Esmeraldas | Las @FFAAECUADOR, por medio del personal militar de la #FTCESMERALDAS, desde el 3 de junio de 2022, intensifican las operaciones militares en la Zona Especial de Seguridad Esmeraldas, con los siguientes resultados. #FTCESMERALDAS. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Esmeraldas| Las @FFAAECUADOR ejecutando una operación militar en #ATACAMES, realizó la persecución y captura de un vehículo, que evadió control militar, en su interior tenía una caja de 25 cartuchos, el material fue entregado a las autoridades competentes. #FFAAContigo. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

18 de noviembre, 202 años de Independencia de Loja. Loor a la capital musical y cultural del Ecuador

@FFAAECUADOR

#SantoDomingo| @FFAAECUADOR mediante información de inteligencia militar, realizaron una operación de control de armas, municiones y explosivos en el sector Cooperativa 16 de marzo, donde se decomisó:

✓ 01 arma de fuego Cal. 22

✓ 30 gramos de SCSF

#FFAAContigo. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#EIoro Las Fuerzas Armadas en operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos, en el sector El Telégrafo, decomisó:

✓ 01 pistola cal. 09 mm.

✓ 127 municiones cal. 09 milímetros.

✓ 05 cargadores

✓ 01 Acople de pistola

#FFAAContigo. [Ver más](#)



COYUNTURA

Estos son los 37 países cuyos ciudadanos deben presentar visa para ingresar a Ecuador. El Universo

Los ciudadanos de estas naciones tendrán que regirse a los requisitos de visa de turismo estipulados y deberán solicitar el documento en una oficina consular. [Ver más](#)



VOX pide al Parlamento europeo exención de visado Schengen a Ecuador. La República

El parlamentario europeo Jorge Buxadé, tras dar declaraciones públicas ayer, 16 de noviembre de 2022, indicó que se debe separar a Ecuador de Kuwait, Catar y Omán en un informe sobre exención de visados que mezcla a esta democracia (la ecuatoriana) con las monarquías islámicas. Ecuador es una de las pocas naciones iberoamericanas que resiste al Foro de Sao Paulo, expresó enfáticamente Buxadé. [Ver más](#)



El Comité de Ética recomienda la destitución de Llori por el presunto cobro de diezmos. Expreso

El informe aprobado por los legisladores Dalton Bacigalupo (Izquierda Democrática), Marjorie Chávez (Partido Social Cristiano) y Luisa González (Unión por la Esperanza) no fue el presentado por el presidente del Comité, José Chimbo, ya que, según los asambleístas, este tenía una conclusión errónea tras el análisis de las pruebas presentadas. [Ver más](#)



Qatar y el supuesto soborno a la Selección de Ecuador para perder en el Mundial. El Comercio

Amhad Taha, experto en asuntos políticos estratégicos, denunció este jueves 17 de noviembre de 2022, que Qatar sobornó a ocho jugadores ecuatorianos con USD 7,4 millones para perder el primer partido por 1-0. [Ver más](#)



Alza del salario básico 2023 queda en manos del Ministerio de Trabajo. El Comercio

El Consejo Nacional de Trabajo y Salarios (Cnts) se reunió este jueves 17 de noviembre del 2022 para analizar el alza del Salario Básico Unificado (SBU) 2023. No hubo consensos entre empleadores y trabajadores y el incremento del salario queda en manos del Ministerio de Trabajo. [Ver más](#)



Las fuerzas políticas se reacomodarán en el Consejo de Participación Ciudadana y Control Social. La Hora

La búsqueda de una nueva mayoría será el primer reto que tendría que afrontar la nueva institucionalidad del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs) en caso de que Hernán Ulloa. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

18 de noviembre, 202 años de Independencia de Loja. Llor a la capital musical y cultural del Ecuador

Venta del Banco del Pacífico: “nos jugó mal el momento”. Primicias

La nueva Ley Orgánica de Desarrollo Económico y Sostenibilidad Fiscal establece que un accionista que sea dueño del 25% o más acciones de un banco no puede ser propietario de acciones o participaciones en empresas ajenas al sector financiero. [Ver más](#)



SRI aplicará impuesto progresivo a los negocios populares. Primicias

Como negocios populares se entienden las tiendas de barrio, las de abarrotes, las peluquerías, las ferreterías, los bazares y las papelerías, entre otros establecimientos con ventas de hasta USD 20.000 al año. [Ver más](#)



Aumento de pacientes con resfriado, influenza y Covid-19 en Quito. Primicias

El Ministerio de Salud lanzó una campaña de vacunación contra la influenza para reducir casos graves en la época invernal. David Andrade llegó la mañana del 16 de noviembre de 2022 al Hospital Quito Sur del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS) con fiebre, dolor del cuerpo y congestión nasal. [Ver más](#)



OPINIÓN

El lobista. Eduardo Naranjo. La Hora

Petróleo, yacimientos minerales e hidroelectricidad son el manjar deseado por los codiciosos capitales. Su estrategia es buscar lacayos en cada lugar del planeta, donde llevan a cabo explotaciones y como “inversores” se llevan el 90 por ciento de la riqueza y el saldo quizá queda para el país concesionario o “víctima”. [Ver más](#)



La nación boliviana contra el narcoestado plurinacional. La República

Las reacciones del Movimiento Al Socialismo contra las personas que protestan exigiendo CENSO el año 2023 ponen en evidencia su naturaleza criminal. Tomar con violencia fábricas y empresas privadas, impedir el ingreso de alimentos a las ciudades, cortar el suministro de servicios básicos, golpear a periodistas, además, enviar grupos de choque para enfrentarse a la ciudadanía, de ninguna manera pueden considerarse medidas políticas, son delitos. [Ver más](#)



¡Capaya!. Paco Moncayo. La Hora

Las denuncias de este sórdido personaje, ‘Capaya’, dejan ver la dimensión demencial de la corrupción, desde el poder, en el manejo inescrupuloso de recursos que tanta falta hacen para atender los requerimientos esenciales de millones de ecuatorianos. Y todo esto bajo el discurso de justicia social, distribución equilibrada de la riqueza, y la oferta de una revolución moral. [Ver más](#)



El Gobierno no está atado de manos. La Hora

iempre es más fácil no hacer nada. El Gobierno del presidente Guillermo Lasso insiste en mostrarse como atado de manos en lo que respecta al gasto público. En su entrevista, el ministro Pablo Arosemena defendió el mantener el elevado gasto en sueldos de servidores públicos. [Ver más](#)

La Hora

Un Mundial sin derechos humanos. Milica Pandzic. La Hora

El Mundial de Fútbol de la FIFA es un espectáculo que todos esperamos con ansias cada cuatro años. Los mundiales suelen ser sinónimo de alegría y de orgullo para las naciones participantes; y para la nación anfitriona, es una gran oportunidad de mostrarse al mundo y generar interés por sus lugares, su cultura, y sus tradiciones. [Ver más](#)



Sin presente, sin futuro. Valeria Mesías Rodríguez . La Hora

Este 20 de noviembre se conmemora el Día Mundial de la Infancia. A menudo nos conmueven las fotografías de los niños de África por la situación de pobreza extrema y marginalidad en la que viven. Asimismo. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

18 de noviembre, 202 años de Independencia de Loja. Llor a la capital musical y cultural del Ecuador

<p>Constitución séptuple. Yveth Romero. La Hora Civilizaciones remotas han dado al número siete, un sentido mágico y simbólico, y ha acompañado al ser humano de forma muy importante. Lo podemos ver en narraciones sobre el origen del universo, y también en los días de la semana, las notas musicales, los colores del arcoíris y las leyes de la naturaleza. Ver más</p>	
<p>Con los ojos puestos en el Ecuador. Emily Torres Larriva. La Hora Tenemos los ojos puestos, y los órganos de tratados de derechos humanos que están conformados por comités de expertos que inspeccionan el cumplimiento de los tratados internacionales se encuentran alerta ante los atentados suscitados en los últimos meses. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Estados Unidos brindará apoyo a Ecuador en materia de seguridad - Teleamazonas 17-nov-2022 Ver más Nota referente TVC</p>	
<p>Ejército de EE.UU. realizó donación de mochilas - Teleamazonas 17-nov-2022</p>	
<p>La Policía Nacional continua con los operativos para capturar a los reos que se escaparon de la penitenciaría del litoral, al menos 30 reos serían los fugados. Mención FF.AA Teleamazonas 17-nov-2022</p>	
<p>Madres denuncian corrupción en procesos judiciales de femicidios – 17-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Murió adolescente de 12 años que recibió 2 tiros en un restaurante – Ecuavisa 17-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Clausura de los operativos binacionales anuales Ecuador – Colombia – Teleamazonas 17-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Policía intercepta más de 3 mil galones de combustible ilegal – Teleamazonas 17-nov-2022 Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

18 de noviembre, 202 años de Independencia de Loja. Loor a la capital musical y cultural del Ecuador

<p>Áreas pediátricas de hospitales de Quito están casi saturadas – Ecuavisa 17-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Presidente constató minería ilegal en Esmeraldas – TC 17-nov-2022 Ver más Nota referente EcuadorTV</p>	
<p>Acción de protección podría frenar el juicio político en contra de miembros del CPCCS – Teleamazonas 17-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Asamblea Nacional llamará a juicio político a miembros de la CPCCS Gamavisión 17-nov-2022 Ver más</p>	
<p>27 mil créditos hipotecarios del Banco del IESS están en deuda – Ecuavisa 17-nov-2022 Ver más</p>	
<p>El futuro de cuatro consejeros de Participación se definirá el 18 de noviembre –Ecuavisa 17-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Capturan a cuatro personas implicadas en el asesinato de dos policías en Guayaquil – Ecuavisa 17-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Ecuador asume presidencia del Galavex – TC 17-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Sigue campaña de vacunación contra el Covid – TC 17-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Supuesta fuga de internos de la penitenciaría del Litoral – EcuadorTV 17-nov-2022 Ver más Nota referente Teleamazonas</p>	